

PANORAMA CULTURAL

POR SALVADOR DOMINGUEZ ASSIAYN

"Panorama Cultural" tiene por propósito seleccionar de entre las publicaciones de cultura general con que se nos favorece —ya que las especializadas, desde luego se hacen llegar a los Institutos entregados a la misma actividad— las noticias de los descubrimientos, investigaciones, reformas universitarias o sucesos del mundo de las letras que se cumplen en otros países, para que profesores y alumnos puedan estar al día en los pasos que en otros pueblos se logran en el campo de sus estudios preferidos. A ese fin se presentan breves condensaciones, al pie de las cuales se indica el lugar en donde puede ser consultado el texto íntegro.

Pugna, también, por buscar a cada autor los lectores que desearía tener, y por revelar y hacer justicia a los méritos y trabajos del extranjero. Por último, en un intento modestísimo de cumplir con la misión que tradicional y tácitamente se ha encomendado a México y a su Universidad, de fortalecer el sentido de fraternidad entre nuestras repúblicas y de luchar por una más amplia comprensión de los valores de las demás naciones, procurará presentar interesantes aspectos de algunos países, tal como en este número lo hace con nuestros hermanos franco-antillanos de las islas Trinidad y de Guadalupe, de quienes, a pesar de los vínculos que como hijos de la América Latina nos unen, apenas si tenemos espaciadas y precarias noticias.

Un triunfo del libro mexicano en Bélgica

El boletín *Belgique Amérique Latine*, correspondiente al 20 del pasado noviembre, nos trae la grata noticia de que el 9 del mismo mes y ante numeroso público, se inauguró la exposición del libro mexicano en el local del Museo del Libro, de Bruselas. Los señores secretario general del Museo y ministros de la Instrucción Pública y de los Negocios Extranjeros, dedicaron elogiosos conceptos a esta manifestación del pensamiento mexicano e hicieron votos por que en el futuro alcance frecuencia e importancia mayores, con el fin de que se estrechen el intercambio y los contactos culturales entre ambos países.

La siguiente frase nos revela hasta qué punto es encomiable la actitud de la Casa de la América Latina hacia México y cuán necesario es que nuestros organismos culturales aporten una cooperación mayor a ese esfuerzo:

"Cette belle exposition, dont le succès paraît certain, a été réalisée —le fait vaut d'être souligné— rien qu'avec des livres et des objets provenant de collections existantes en Belgique. Aucun envoi spécial n'avait fait à cette

occasion du Mexique. Elle était placée sous le patronage de la Maison de l'Amérique Latine et des Amitiés Belgo-Mexicaines."

BELGIQUE AMÉRIQUE LATINE, 180, Rue de la Loi, Bruxelles, 1.

Trascendentales ponencias aprobadas en el Congreso Universitario de Costa Rica

Entre las ponencias más importantes que fueron aprobadas en el Congreso celebrado últimamente en la Universidad de Costa Rica, figuran las siguientes:

1 Los asteriscos que aparecen al final de cada nota indican al lector a cuál Biblioteca universitaria pasó la revista de donde aquella fué extractada, para que en caso de interesarle consulte la publicación correspondiente. Los asteriscos quieren decir:

* Departamento de Bibliotecas, calle Licenciado Verdad N° 2.

** Instituto de Investigaciones Sociales, calle Licenciado Verdad N° 3.

Reforma de la Ley Orgánica de Tribunales, para que los Magistrados puedan ser profesores.

Eliminación del límite de 60 años para servir cátedras.

Cursos ambulantes científicos culturales.

El profesor Abelardo Bonilla presentó una ponencia, que fué aprobada, para la creación de una Facultad de Humanidades como núcleo unificador de toda la labor humanística de la Universidad, con carácter de autonomía, y profesando como principio general el de anteponer la cultura a la especialización.

EL UNIVERSITARIO, Organó de los Estudiantes de la Universidad de Costa Rica. San José de Costa Rica, C. A., Octubre, 1946.

El pescado como materia prima para la industria

El profesor Ribas y Marqués, catedrático de Química Orgánica de la Universidad de Santiago de Compostela,

la publica, al mismo tiempo que ilustraciones de las máquinas necesarias para cada caso, un estudio que puede interesar tanto a los químicos como a los economistas, sobre la amplia industrialización de que actualmente es objeto el pescado, para la preparación de harinas, aceites, lubricantes, pinturas, estearinas, cola, concentrados vitamínicos, abonos, panadería, dulcería, pastas alimenticias, mayonesas, pudding, huevos artificiales, productos farmacéuticos, industrias textiles y de curtición, de lavado, de resinas, de espumantes, de lana (como sustituto satisfactorio de la de oveja) y algunas otras aplicaciones menos importantes.

Con auxilio de fotografías, esquemas y tablas, el profesor Ribas y Marqués precisa y explica, en cada caso, la técnica y los métodos de obtención.

BOLETÍN DE LA UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE COMPOSTELA, ESPAÑA. Núm. 41-42. Año XII. Julio a Dic. de 1943. *

Psicosis de los concursantes a cátedras

El doctor Isidro Mas de Ayala estudió en la *Revista de Psiquiatría y Criminología*, de Buenos Aires, las manifestaciones emocionales, neuróticas y hasta psicóticas, provocadas por los severos concursos de oposición que se realizan en Argentina para la provisión de cargos diversos, en especial los de la Facultad de Medicina, para seleccionar al personal docente. "De los extremos anómalos a que se llega en los concursos de admisión, da idea el hecho de que en el concurso de provisión para la cátedra de Histología que ocupara en vida Ramón y Cajal, cayera derrotado nada menos que Del Río Hortega, de renombre universal por sus valiosas investigaciones personales sobre la histología nerviosa. Hecho tan insólito, hizo que en España se modificara fundamentalmente el régimen de selección del personal docente y fuera suprimido el concurso de oposición." Frecuentemente, en los concursantes se presenta el síndrome neurasténico. Sobreviene la dificultad de concentrar la atención y la imposibilidad de sostener el esfuerzo intelectual acompañada generalmente de la penosa impresión de la pérdida de la memoria, precedida durante la época de preparación para el examen, de insomnio o gripnofobia (temor de no dormir), que lleva al paciente a consumir cantidades extraordinarias de hipnóticos. Por otro lado, personas que se saben emotivas, por idóneas que sean se abstienen de concursar. En las que se deciden, "pueden verse preocupaciones hipocondríacas y estados de órgano-neurosis. Frente a una taquicardia que no cesa y que es acompañada

Contra el Caballo de Troya!..

Los troyanos aceptaron cándidamente, un enorme caballo de madera, dentro del cual iban sus enemigos, y por ello lo perdieron todo!

No haga usted una cosa semejante, aceptando cualquier "caballo de troya" en forma de refrigerador, dentro del cual pueden ir los enemigos de su bolsillo y...

Recuerde que... El refrigerador eléctrico, todo de acero, de mecanismo herméticamente blindado, lubricación forzada y enfriamiento por aceite en una creación de la General Electric.

Recuerde que... Todos lo han imitado y, Recuerde que... Más de un millón de refrigeradores General Electric, después de diez años, trabajan tan bien como el primer día...

GENERAL ELECTRIC

ART. 122 y 9. J. de LETRAS

DENTRO DE POCO TENDREMOS LOS ENSERES G.E. TAN ESPERADOS.

ESTUFAS, ASPIRADORES, PLANCHADORAS, CALENTADORES DE AGUA, LAVADORAS